

# Venezuela propondrá ser la sede del II Congreso Hispanoamericano de Escritores

Omar Prego/AFP

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, España, 7 de junio (AFP). —

Este telegrama se sumó a otro enviado por el colombiano Gabriel García Márquez, la víspera, solicitando que el congreso pidiera una audiencia al presidente argentino Jorge Videla para interesarse por la suerte de los escritores Rodolfo Walsh y Haroldo Conti.

García Márquez encareció al congreso que obtuviese definitivas aclaraciones respecto a ambos escritores, considerados como "desaparecidos" en Argentina.

EL DIA

## Proponen en la OIT mejorar las relaciones laborales sobre bases de justicia social y libertad

El proyecto fue presentado por México y otros ocho países

GINEBRA, 7 de junio (AFP).— El mejoramiento de las relaciones laborales sobre "la base de los principios universalmente aceptados de libertad y justicia social", pidieron hoy México y otros 8 países ante la Asamblea de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Un proyecto de resolución que será analizado en la asamblea, recomendó al director general de la organización, el francés Francis Blanchard, que desarrolle un programa para mejorar las relaciones laborales en el mundo, con el objetivo de fomentar y asegurar la expansión de organizaciones nacionales libres e independientes de empleadores y trabajadores, en conformidad con el convenio vigente sobre la libertad sindical y la protección del derecho de sindicación.

Asimismo, el proyecto firmado por el representante de la Confederación Mexicana de Cámaras Industriales, el consejero Fernando Yllanes Ramos, tiende a promover una serie de estructuras institucionales, que permitan a las organizaciones de empleadores y trabajadores "desempeñar un papel efectivo en el establecimiento y realización de los planes de desarrollo".

Otro de los objetivos del programa presentado a la OIT es la promoción de sistemas de "relaciones laborales adecuadas y el mejoramiento de las relaciones entre obreros y patrones".

### LOS DERECHOS SINDICALES EN LATINOAMERICA

El agudo problema de los derechos sindicales latinoamericanos resurgió hoy en el seno de la OIT al ser

presentado un documento que pide a los gobiernos de Chile, Argentina, Uruguay, Nicaragua, Honduras y Guatemala "que liberen inmediatamente a los sindicalistas condenados injustamente o detenidos arbitrariamente y sin juicio alguno".

El proyecto, presentado por el delegado sindical de la República Dominicana, José Gómez Cerda, constata "con profunda preocupación la violación deliberada en la legislación y sobre todo en la práctica de las libertades sindicales por un gran número de gobiernos de los Estados miembros de la OIT".

### RECONOCEN A LOS TRABAJADORES CHILENOS EXILIADOS

La asamblea de la OIT decidió hoy aquí reconocer los poderes de los trabajadores exiliados chilenos, representados en la CUT (Central Unica de Trabajadores).

Como contrapartida, en medios sindicales latinoamericanos se inició una serie de gestiones para desacreditar a la delegación oficial de trabajadores argentinos.

Los "sindicalistas argentinos en el exilio", por su parte, salieron en defensa de sus derechos en una nota que enviaron hoy al director general de la organización.

"En sus 3 años de gestión, la Junta Militar de Argentina, que reemplazó a la Constitución nacional por un acta militar, viene violando también los derechos internacionalmente establecidos en los convenios con la OIT, especialmente mediante la intervención militar de la Central General de Trabajadores (CGT)", dijeron.